



FOTO: ARCHIVO / RAPHAEL SIERRA P.

SOBRE \$1.700 MILLONES INVIRTIERON LAS FIRMAS DEL RUBRO EN BIOBÍO

Incendios forestales: 73% de acciones preventivas de empresas eléctricas tratan de despeje de franja de seguridad

Cecilia Bastías Jerez
 cecilia.bastias@diarioconcepcion.cl

Ejecutivos de empresas eléctricas de la Región del Biobío se acercaron a las oficinas de Senapred Biobío para mantener una reunión con ese organismo público, también con la Superintendencia de Energía y Combustibles (SEC) y la Seremi de Energía.

El objetivo de esta cita era conocer los planes destinados prevenir eventos derivados de las altas temperaturas de la temporada de verano y el consiguiente aumento de demanda de energía. Lo que puede

Las compañías se reunieron junto a Senapred. Uno de los temas que se discutió fue la necesidad de establecer protocolos claros para reaccionar rápidamente ante emergencias.

traer consigo situaciones como eventos e incendios forestales.

En total, las empresas de distribución presentaron 47 planes y 114 actividades, con una inversión de

\$1.011 millones, mientras que las de transmisión registraron 157 actividades, con recursos cercanos a los \$689 millones.

El objetivo ha sido sesionar en

5

empresas de

distribución existen en la Región y 4 de transmisión. Todas presentaron un plan que debe evaluar la Superintendencia de Energía y Combustibles.

Desde la SEC establecen que no

aceptarán ninguna medida o acción bajo el estándar y que su evaluación es deresultados a plazo de 12 meses.

comités de gestión del riesgo en las distintas provincias, días anteriores ya se hizo esto mismo en Arauco y en Biobío, explicó Alejandro Sandoval, director Senapred.

"Estamos congregando, por un lado, a los equipos de gestión del riesgo de desastre de los municipios, con todas las empresas eléctricas, tanto de transmisión como de distribución de energía eléctrica", dijo.

La idea es que las empresas expongan sus planes de mitigación y prevención para enfrentar la temporada mayor de incidencia de incendios forestales. Por otro lado, que los municipios expongan cuáles son sus puntos críticos y cuáles son sus necesidades específicas. "Esto ya lo venimos haciendo desde hace un par de años, junto con la SEC", aseguró Sandoval.

El seremi subrogante de Energía, Pablo Pinto, estableció que "estamos trabajando de manera conjunta para poder asegurar que las empresas tomen medidas preventivas que sean las necesarias. Es fundamental que las empresas cumplan con los planes de acción que están presentando".

En cuanto a los planes, el seremi (s) comentó que están pensados en cualquier situación de emergencia que pueda afectar la transmisión, la distribución. "Para el caso del verano, evidentemente los incendios son una de las situaciones que pueden generar problemas. La idea es mantener una coordinación permanente entre las empresas y las instituciones públicas para coordinar la acción frente a distintas emergencias", afirmó.

SEC

Cabe mencionar que en la Región existen 5 empresas de distribución y 4 de transmisión. Todas presentaron un plan que debe evaluar la Superintendencia de Energía y Combustibles.

Respecto de éstos, Manuel Cartagena, director Regional de SEC Bio-



CAPACITACIÓN DE NUEVAS AUTORIDADES COMUNALES

El director de Senapred Biobío, señaló en otra materia que está planificando en conjunto con el Gobierno Regional, la Delegación Presidencial Regional, la Asociación de Municipalidades y RED y Conaf, una actividad a realizar prontamente. Que tiene como objetivo capacitar a las nue-

vas autoridades que asumirán sus cargos el próximo año, pero serán electos este fin de semana, para entregarles información desde Senapred.

Dentro de algunos de los tópicos a tratar, serán las exigencias que les otorga la Ley 21.364 que

regula el Sistema Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres.

"Para que puedan cumplir una buena labor en cuanto a la gestión de riesgo de desastres en sus territorios", manifestó Alejandro Sandoval.



FOTO: FACEBOOK FONTEL

misión como en distribución", expuso Cartagena.

En cuanto a las medidas que comprometen a las empresas, el director regional de la SEC, mencionó que un 73% de las acciones, tienen que ver con la poda y despeje de especies arbóreas en la franja de seguridad, lo que es una actividad bien intensiva en este periodo.

"Lo que nos corresponde a nosotros es verificar que eso se haga y efectivamente en esta línea están mostrando las eléctricas, tanto la tecnología que están aplicando, como en este caso, el nivel de avance que tiene el plan de acción a desarrollar", expuso Manuel Cartagena.

Finalmente el director local de la SEC, manifestó que "lo relevante en este caso, es que el Senapred ha sido un buen vehículo para la coordinación de la industria eléctrica con los encargados de emergencias comunales".

Empresas

El gerente zonal de Frontel Biobío, Fernando Caire, indicó que "para nosotros esta reunión es muy importante generar la coordinación entre lo público y privado, donde nosotros las empresas eléctri-

FOTO: SEREMI DE ENERGÍA BÍO BÍO

LA PODA Y DESPEJE son una de las principales acciones que toman los las empresas distribuidoras en materia de prevención.

bío, comentó que "esta es la tercera actividad que hacemos a nivel provincial para revisar con el conjunto del sistema de protección civil, los planes de verano o de altas temperaturas que han presentado las empresas eléctricas por instrucción de la SEC".

Lo que le corresponde a la SEC, es hacer el seguimiento de los planes y también al verificar una falta de cumplimiento del plan de acción o del estándar normativo, se formulan cargos. "Y hacemos acciones administrativas contra aquellas empresas que mantengan condiciones subestándar. La Superintendencia no va a aceptar, ni ha aceptado situaciones bajo estándar. Nuestro rol en este caso es el rol sancionatorio que nos entrega la ley eléctrica en relación al desempeño de las eléctricas, tanto en trans-



CON UNA EXTENSA reunión entre representantes de empresas eléctricas, la SEC, Seremi de Energía y Senapred se acordaron algunas acciones conjuntas en gestión de riesgos.

cas le contamos y le entregamos lo que hemos planificado".

"Por lo cual, nosotros trabajamos por la calidad y continuidad del suministro de nuestros clientes y en esta instancia coordinamos acciones que se consideren necesarias por parte de la autoridad o nosotros requerimos el apoyo de ellos también para entregar un servicio continuo a nuestros clientes", reflexionó el gerente de Frontel.

Por su parte, Fernando Sanhueza, el gerente zonal del CGE en las regiones del Biobío y Ñuble indicó que van a presentar un plan general de las actividades. "Dar a conocer lo que nosotros estamos haciendo en funciones preventivas, para enfrentar y estar de mejor forma preparados ante posibles eventos, iniciamos en agosto la inspección pedestre de nuestras líneas, y conforme a eso hacemos una resolución de observaciones, y por lo general, son manejo de vegetación, poda o tala que tenemos que realizar para mantener nuestra faja de seguridad en torno a las líneas despejadas", explicó.

Para el plan de verano se tiene contemplado que a la hora de cualquier emergencia todo el personal se ponga a disposición de las mesas de trabajo. "Vamos a llevar un generador siempre cuando el punto de falla tenga una restitución de suministro un poco prolongada", detallaron desde CGE en caso de una emergencia declarada y en el ámbito de la prevención, afirmaron "reforzamos el llamado a la comunidad que tenga pacientes electrodependientes que se registren conforme instruye la normativa eléctrica".

Comunidad informada

En el contexto de actividades de prevención de incendio, la mañana de este viernes el Comité de Prevención Riesgos Forestales Lonco Parque realizaron un recorrido para revisar los bosques que limitan con los edificios y las casas por el poniente, y el oriente dentro del predio de La Cantera.

Cabe destacar que el comité funciona en el contexto de la Red de Prevención de Riesgos Forestales que nació hace siete años bajo el alero de las forestales Arauco, CMPC a la que más tarde se sumaron Forestal Vista Hermosa y Comaco. Que invitan a la comunidad a mirar su entorno con perspectiva de riesgo y a prevenir eventos lamentables a través de la educación.

A actividades como ésta, la Red de Prevención invita a equipos de la Conaf para apoyar el proceso de observación y levantamiento de información.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl